

Mario Peña: “Loreto se cansó de la mecedora”

Harto del perfil bajo y de que el Parlamento lo ignore, el Representante de AP por Loreto alza la voz para hacerse notar, y para que el reclamo de su región sea atendido. Y parece estar dispuesto a todo.



- ¿Es usted representante de la fuerza que tiene Acción Popular en el oriente peruano?
- Yo fui invitado por AP en 2006, y acepté porque estaba de por medio Valentín Paniagua, quien durante su gobierno transitorio me invitó a dirigir el CTAR Loreto.
- ¿Por qué cree que lo invitó?
- Mire, todos los que me antecedieron en el CTAR fueron procesados, y el que me reemplazó está con orden de captura. Supongo que se me invitó por mi imagen limpia. Hoy ya estoy inscrito en AP.
- El encargo es fuerte. El oriente suele ser firme al reclamar...
- Sí. Y el haber sacado la más alta votación me obliga a hacer un trabajo serio y responsable.
- Sobre todo para cumplir las demandas del pueblo Loretanos.
- Así es. Desde que he venido he presentado varios proyectos de ley. Ninguno se ha aprobado.
- No le han hecho caso...
- Efectivamente. Es que los proyectos de ley transforman el mapa geoeconómico del país. Las zonas francas es un anhelo Loretano para atraer inversión y que haya trabajo para los Loretanos dado el aislamiento. He sido elegido para eso.
- Bueno, si las exoneraciones van a ser retiradas...
- Así es. Por eso también pedimos aumento del canon petrolero. Somos los principales productores y recibimos una suma exigua. Nadie ha invertido en Loreto. Por eso la desazón. Por eso se enfrenta el centralismo.
- Debe ser que se desconoce la realidad del oriente...
- Así es. Viajar en Loreto es diferente. Acá tomas un carro y vas a Trujillo con 20 soles. Allá tomar un deslizador para ir de Iquitos a la frontera cuesta 60 dólares; y viajar de acá a Iquitos, 80 dólares.
- ¿Cuál fue la principal promesa de Alan García a Loreto?
- Aumento del canon petrolero de 10 a 15%, exoneración de IGV a los pasajes aéreos, mayor inversión pública. Nada se ha cumplido.
- ¿Qué va a hacer usted para que le hagan caso?
- No sé, pero los dos congresistas de la región estamos preocupados porque la situación del oriente ya es insostenible. Eso nos va a llevar a realizar algún gesto...
- ¿Como cuál?
- No es una idea mía, pero parece que la única forma de que Loreto se haga sentir sea cerrando los pozos petroleros.
- Es una medida extrema, eh...
- Sí. Mire a dónde hemos llegado. Por eso pedimos una reunión al presidente García porque creo que él desconoce algunas cosas que el ministerio de Economía está desinformando.
- Y no hablamos de bosques...
- Sí, pues los que descabelladamente se pretenden vender, o que cada vez se deforestan más. También, cada vez se contaminan más ríos por la explotación petrolera.
- Tal vez deba preguntar a Víctor A. García Belaunde cómo hace para recibir atención mediática.
- Sí pues, quizás habría que tener algunas actitudes de esas en las que él es un especialista.
- ¿Cree necesario hacerlo?
- Sí, porque a veces los medios prefieren gestos escandalosos por estimar que venden más. En algún momento.
- Ya se cansó del perfil bajo...
- Así es. Ya me cansé de estar esperando a que me atiendan. Siempre he sido un hombre sencillo y caballeroso, pero ya estoy por perder los papeles porque en Loreto ya nos cansamos de tanta mecedora.
- ¿Quién los mece?
- El ministro de Economía, el de Educación, el de Vivienda y también el presidente del Consejo de Ministros.
- Y con Loretanos no se juega...
- Así es, por eso la gente del oriente dice ¡basta! y prepara su paro el 4, 5 y 6 del mes de junio.